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ГАЗЕТА УРАЛЬСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА -УПИ

« В добрый путь! »

Сегодня ректор С.С. Набойченко вручил «красные дипломы» 
лучшим из лучших выпускников УГТУ-УП И 2005 года. А всего 

нынче звание специалиста и свои дипломные проекты 
защищают около 8000 пятикурсников.

Еще одно знаменательное событие про
изошло в пятницу. Впервые в истории УПИ ма
гистрам ЭтФ, пятикурсникам МтФ и ФГО вру
чали европейские приложения к дипломам.

В церемонии участвовали проректор
А.Б.Соболев, заведующие кафедр, препода
ватели и родители студентов.

Европейское приложение —  еще не 
конвертируемый диплом, но это доку

мент, который дает возможность оценить 
знания и навыки специалиста любому ев
ропейскому работодателю, он сделан в 
соответствии с общими требованиями 
Болонских соглашений. Начальник УМУ 
B.C.Шаврин сообщил «3 И К», что в ско
ром времени такое приложение сможет 
получить любой выпускник, в соответ
ствии с «болонскими стандартами» вно-

Самый известный
50 лет назад диплом УПИ 

защитил будущий президент
России.

С 20 июня в музее УГТУ-УПИ проходит 
выставка, посвященная самому известно
му выпускнику стройфака Б.Н.Ельцину.

На экспозиции представлено не мало ин
тересных материалов: зачетка Ельцина, за
метка в газете «ЗИК» за 1951 год, в которой

он делился секретами своей отличной уче
бы, фотографии, спортивные кубки, завое
ванные группой Бориса Николаевича, и мно
гое другое.

В подготовке выставки сотрудникам му
зея помогли друзья Бориса Ельцина и быв
ший декан стройфака В.К.Сисьмеков. Не
которые материалы музею передал сам Бо
рис Николаевич. Например, фотографию со 
встречи «большой восьмерки».

сятся изменения и в зачетки, и в экзаме
национные ведомости.

Неделей раньше, в прошлый понедель
ник, состоялся традиционны й прием ректо
ром лучш их иностранны х студентов.

Пятнадцать пятикурсников из Монголии, 
Китая, Казахстана, Украины и Камеруна удо
стоились чести получить дипломы из рук 
С.С.Набойченко. Двое закончили УПИ с от
личием. А всего в этом году вуз выпустил 
2000 иностранных студентов.

—  Этот год необычный, мы отметили 60 лет 
со дня Победы над фашистской Германией, 
прошел XX фестиваль «Весна УПИ», кроме 
того, 50 лет назад в стенах нашего вуза полу
чил диплом Борис Ельцин, первый президент 
России. У вас есть, что оставить в памяти, —  
сказал ректор, обращаясь к собравшимся. С.С. 
Набойченко поздравил выпускников с успеш
ным окончанием вуза, пожелал счастья и вру
чил книги об УПИ в годы Великой Отечествен
ной. Студенты не остались в накладе и в свою 
очередь одарили Станислава Степановича. 
Выпускники из Монголии презентовали рек
тору китайскую статуэтку из шоколада —  сим
вол благополучия. Студент из Камеруна Пат- 
рис поблагодарил ректора за поддержку и теп
лый прием.

«Будьте первыми всегда и всюду, -  по
желал С.С.Набойченко на прощание, -  про
славляйте страну своими делами, чтобы с 
гордостью говорить, что вы являетесь вы
пускниками УПИ. Я не сомневаюсь, вы все 
станете крупными руководителями. В доб
рый путь!»
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Большой Совет 
уходит на каникулы
Сегодня состоится десятое и последнее в этом 

учебном году заседание Ученого совета 
университета. Некоторые итоги его работы 

нам помог подвести ученый секретарь 
Александр Борисович Лундин.

В Ученом совете сейчас 115 
человек, за последний год его 
состав изменился. По разным 
причинам (увольнение, оставле
ние должности, окончание обу
чения, кончина) из Совета выш
ли 12 человек, вновь избрано 13. 
Это новые проректоры A.C.Вер
дин, О.И.Ребрин, С.И.Пильников; 
новые деканы В.Н.Рычков (ФтФ), 
П.Н.Плотников (ТэФ), В.Н.Але
хин (СтФ), Д.Г.Матюнин (ФУО); 
четыре представителя студентов 
—  А.А.Федосеев, Т.М.Сосновс- 
ких, С.В.Вишняков; от аспиран
тов —  К.А.Аксенов; а также
В.Н.Корник(отИВТОБ) и Г.В.Тя- 
гунов (от ЭтФ). В июне коллек
тивы кафедр, факультетов и 
подразделений провели так на
зываемую ротацию своих пол

предов в Совете, связанную с 
изменениями в структуре уни
верситета, и сегодня ректор до
ложит об ее итогах.

Работа Совета шла по плану, 
который в основном выполнен. 
В частности Совет принял про
грамму активизации инно
вационной деятельности, рас
смотрел проблемы развития 
библиотеки, общеуниверситетс
ких кафедр, сегодня на повест
ке дня —  информатизация об
разовательного процесса. При
мечательно, что практически все 
докладчики используют совре
менные технические средства, 
сопровождая свои сообщения 
наглядным материалом. По 
большинству вопросов проходит 
дискуссия. И если говорить об

общей направленности, то это —  
ориентация на выполнение атте
стационных требований. Подго
товка к государственной аттес
тации станет одной из тем засе
дания в будущем учебном году. 
В новом плане Совета ряд важ
нейших вопросов —  таких, как 
социальная защита сотрудников 
и создание системы качества.

К ученому званию профессо
ра представлено 9 человек. 
И.В.Ершова (ФЭУ), В.В.Запарий 
(ФГО), М.Г.Зуев (ХтФ), А.И.Кар
пенко (ТэФ), Е.Л.Суханов (МтФ), 
Ф.Л.Капустин (ФСМ) и А.Н.Вато
лин (МтФ) утверждены в этом 
звании. К званию доцента пред
ставлено 40 человек, но пока ут
верждены только 16 человек 
(Рособрнадзор отстает в рас
смотрении документов, но отка
зов пока не было).

Наблюдатели отмечают рост 
«производительности труда» Со
вета. Ведь в соответствии с Уста
вом университета ему приходит

ся принимать десятки важных ре
шений —  по открытию новых ка
федр и представительств, утвер
ждению новых образовательных 
программ, локальных актов и по
ложений по самым разным на
правлениям работы, Совет пред
ставляет к наградам, присуждает 
почетные звания, стипендии. Уве
ренно руководит заседаниями 
председатель Совета —  ректор
С.С.Набойченко, его обобщающие 
замечания всегда точны и содер
жательны. Всегда взвешены и 
точно выверены выступления 
В.С.Кортова, Л.Е.Стровского, 
И.И.Пичурина; стремление доб
раться до сути обсуждаемых воп
росов присуще выступлениям
В.Г.Коберниченко, критический 
подход проявляет В.С.Мокрушин, 
настойчивость проявляют деканы
А.И.Матерн и Ф.Л.Капустин.

Сегодня Большой Совет 
уходит на каникулы, следую
щее заседание состоится в 
сентябре.

Лидеры и аутсайдеры
У тв е р ж д е н ы  итоги см о тр а -к о н к у р са  
по внеучебной работе

Подводили итоги долго, сверяя и 
перепроверяя расчеты. Всего во вне
учебной работе —  семь разделов, на
столько она обширна и значима. Это 
НИРС, спорт, досуг самодеятельность, 
гражданско-патриотическое воспита
ние, информационное обеспечение, 
внутрифакультетские мероприятия ... 
Отдел по внеучебной работе подгото
вил для деканов целое пособие по ито
гам смотра-конкурса, в котором раз
мещены таблицы, суммирующие бал
лы по всем направлениям.

Хороший материал для размыш
лений на факультетах, —  так счита
ет ректор С.С. Набойченко. Если по
смотреть на таблицы, то сразу видно, 
что есть пятерка лидеров и есть аут
сайдеры. Решением ректорского со
вещания за высокие показатели от

Смотр-конкурс по внеучебной работе. Итоги в 21 веке

мечены деканы и заместители дека
нов ХтФ, РтФ. ФЭУ, ФтФ и МтФ. А вот 
деканам ФГО, СтФ и ТэФ указано на 
стабильно низкие результаты.

По мнению ректора внеучебная 
работа служит всестороннему разви
тию будущих инженеров, оказывает 
сильное воспитательное воздействие. 
Она влияет на имидж УГТУ-УПИ -  
наша активная жизнь становится при
мером не только для вузов региона, 
но и для всей России.

—  В преддверие аккредитации 
особого внимания требует НИРС, —  
сказал С.С.Набойченко. Нам нужны 
олимпиады, конкурсы и новые фор
мы работы. Кроме того, нужно уси
ливать внутрифакультетские мероп
риятия, нацеленные на здоровый об
раз жизни.

Факультет 2000 2001 2002 2003 2004 2005
Х т Ф 9 12 7 4 1 1
Р т Ф 2 2 2 1 3 2
Ф т Ф 4 1 1 3 2 3
Ф З У 1 4 4 2 4 4
М т Ф 8 6 3 5 7 5
М м Ф 3 3 5 6 6 6
Ф С М 5 5 5 7 5 7
Ф Ф К 7 9 10 9 10 8
Э т Ф 5 10 12 12 8 9
Ф Г О 5 8 9 11 9 10
СтФ 6 10 10 10 11 11
Т э Ф 10 7 7 8 12 12
Ф И М Т Э М - - - - - 13
И В Т О Б - - - - - 14
Ф Д О - - - 13 13 15
Ф Н Т О - - - - 14 16



« Второй раз запрещается, 
а на третий раз....
Борьба с  курением в УП И , начатая три года назад, 
вступила в новую  ф азу

Напомним, в связи 
с изменениями, внесенными в 

закон «06 ограничении курения 
табака», запрещается курить 

не только в помещениях, 
но и на всех земельных участках 

образовательных учреждений. 
Однако закон не выполняется: 

студенты меньше курить 
не стали.

Как будут бороться с вредной привычкой 
в УПИ, корреспонденту «ЗИК» рассказал 
проректор по административной работе
А.В.Ковальчик.

—  Привычка к курению так укоренилась 
в УПИ, что трудно сразу взять и отрезать.

Опыт прошлых лет показал, что явное ку
рение (все знают, какой дым стоял вестибюле 
и в коридорах учебных корпусов) стало тай
ным: перестав дымить в фойе, курильщики на
ходили укромные места на лестничных клет
ках, возле чердаков, создавая пожароопасную

ситуацию. В главном корпусе дважды горели 
двери чердачных выходов, были предпосылки 
к крупным пожарам. Надо начать всенарод
ную борьбу с этой вредной привычкой, как в 
Бауманке, где уже давно не курят.

Я обращаюсь к членам ученых советов, к 
сотрудникам отделов и служб: бросьте курить, 
будьте примером для остальных. Многие мо
лодые люди не знают о законе против курения, 
заведующие кафедр и преподаватели должны 
провести разъяснительную работу среди сту
дентов, предупреждать, что трехразовое на
рушение запрета о курении грозит отчислени
ем. Деканы должны проконтролировать это.

Служба безопасности УПИ также будет ве
сти разъяснительную работу, указывать мес
та для курения, а также создавать картотеку 
курящих. Кроме того, в УПИ будет создавать
ся специальная программа против курения.

По закону университет должен оснастить 
специальные площадки для курения. Места 
для курильщиков устроили на улице, справа 
и слева от главного входа. В ближайшее вре
мя мы постараемся оборудовать такие же 
площадки возле каждого учебного корпуса. 
В туалетах курить будет запрещено.

Я надеюсь, что все эти меры принесут 
хорошие результаты и впереди нас ждет 
светлое будущее без дымка.

Победим глобального убийцу вместе!

ДЛЯ РО ССИ И  проблема 
борьбы с курением как 
нельзя более актуаль

на: более 260 тысяч россиян 
ежегодно преждевременно уми
рают из-за заболеваний, вызван
ных этой пагубной привычкой. По 
сообщению ИТАР-ТАСС, «42 % 
всех случаев преждевременной 
смерти российских мужчин в 
возрасте 35-69 лет связаны с 
курением».

Как заверили ТАСС во Все
мирной организации здравоохра
нения, заядлыми курильщиками 
считаются 65 % россиян-муж- 
чин и свыше 30 % женщин. При
чем специалисты отмечают за
метное увеличение числа куря
щих молодых женщин: «среди 
20-29 летних россиянок их в 10 
раз больше, чем среди 60-лет

них». Более того, «в последние 
годы выросло и число регулярно 
курящих старшеклассников». 
При этом соотношение между 
представителями обоих полов 
почти равное: 50 % мальчиков и 
40 % девочек.

По данным ВОЗ в ряде стран 
население бросает курить. Так в 
Великобритании число курящих 
за последние 10-15 лет сокра
тилось примерно на 10 милли
онов человек. Это означает, что 
каждый день курить бросают 
почти две тысячи человек.

Такой успех объясняется тем, 
что в искусстве переубеждать ку
рильщиков британцы преуспели 
больше других. Они не только зак
леили эмблемы сигарет предуп
реждениями в траурной рамке, но 
и поместили на пачки страшные

картинки. Если покупателю пове
зет, вместо привычных слов «Мин
здрав предупреждает» он увидит 
на сигаретах челюсти акулы или 
крокодила, показывающие как 
опасна его привычка. Если нет, его 
ждет иллюстрация из морга —  
легкие, пораженные раком.

Последнее достижение анг
личан —  это «видеоролики ужа
сов». Британский фонд болезней 
сердца запустил в телеэфир 
клип, в котором изображены ар
терии 32-летнего курильщика, 
больного атеросклерозом.

Вслед за британцами, иллюс
трированную упаковку для си
гарет ввели в Канаде, Бразилии, 
Сингапуре и Таиланде. «Соглас
но результатам недавнего иссле
дования, из 800 курильщиков в 
Бангкоке 92 % заявили, что хо

тят бросить курить, когда уви
дели фотографии с изображени
ем отрицательных эффектов 
курения —  почерневших легких, 
испорченных никотином зубов и 
быстро состарившихся жен
щин», —  говорит Пракит Бате- 
сатокит, лидер таиландской кам
пании против курения.

ВОЗ рассчитывает на актив
ное участие врачей, фармацев
тов и медсестер в борьбе с ку
рением. По словам генерально
го директора ВОЗ Ли Чон Ук, та
бак остается главным глобаль
ным убийцей, унося ежегодно 
около пяти миллионов жизней. Он 
называет «ключевой» роль ме
дицинских работников в проти
водействии этой «эпидемии».

Подготовлено по материалам 
ИТАР-ТАСС, РИА «Новости».



«Белый список» вузов
Министр образования и науки 

Андрей Фурсенко сообщил 
журналистам, что в ходе 

«правительственного часа» 
в Госдуме (15 июня) прошло 

достаточно серьезное 
обсуждение важных вопросов 
сферы образования, которые 

«болезненно воспринимаются 
в обществе».

Министр полагает, что в России должна 
существовать альтернатива единому госэк- 
замену. «Мы не рассматриваем эту форму 
(ЕГЭ) оценки проверки знания как един
ственно возможную. Мы считаем, что дол
жна быть альтернатива». Фурсенко также 
считает не совсем удачным эксперимент с 
ГИФО (государственное именное финансо
вое обязательство). «В той форме, в кото
рой ГИФО шел в рамках эксперимента, по
казал себя не самым лучшим образом», -  
сказал министр.

На первые полосы многих изданий попа
ли его заявления о необходимости ужесто
чения проверки качества образования в 
вузах. «Мы должны гораздо более жестко 
относиться и к лицензированию, и к аккре
дитации и проверке качества наших вузов», 
-  сказал Фурсенко, выступая на заседании 
Госдумы в среду.

«На сегодняшний день 23 филиала сто
личных вузов закрыты и еще порядка 10 на
ходятся в этой стадии», -  сказал министр.

Фурсенко отметил, что эту работу мини
стерство будет вести жестко и бескомпро
миссно.

Еженедельник «Власть» сообщает, что 
местные инспекции по закрытию вузов нач
нут функционировать с нового учебного 
года. При этом «черного списка» не 
существует. «Зато существует «белый спи
сок» вузов, который «Власти» продиктова
ли в Минобрнауки. Он короткий и никаких 
неожиданностей в нем нет. В списке вузов, 
которым не грозят никакие неприятности 
по крайней мере при нынешней власти, 
числятся Московский и Санкт-Петербург
ский госуниверситеты, Московский инже
нерно-физический институт, Московский 
физико-технический институт, Российский 
университет дружбы народов, Московский 
институт-интернат инвалидов, Российская 
экономическая академия им.Плеханова, 
Российский государственный гуманитар
ный университет, Финансовая академия

при правительстве РФ, Санкт-Петербургс
кие государственный политехнический 
университет и горный университет, Томс
кий политехнический университет, Орен
бургский, Казанский и Ростовский госуни
верситеты. Пока условно в этот список вне
сен Красноярский госуниверситет цветных 
металлов и золота».

Популярность 
профессий

Большинство россиян признает необхо
димость высшего образования, но при этом 
стремящихся стать бандитами в России 
больше, чем желающих пойти в инженеры.

Фонд «Общественное мнение» спросил у 
1,5 тыс. россиян из 100 населенных пунктов, 
важно ли сегодня иметь высшее образова
ние. Большинство, 78%, признало его суще
ственную роль, но при этом половина всех 
опрошенных считает, что сейчас качество 
образования гораздо хуже, чем в советское 
время. Оптимистов, верящих, что российс
кое образование-лучшее в мире, всего 10%. 
Но 38% респондентов убеждены: людей с 
высшим образованием в нашей стране слиш
ком много.

Какие проф ессии сегодня, на ваш взгляд, 
наиболее популярны ?

Право (юридическая деятельность) (41%) 
Финансы (38%)
Частное предпринимательство (10 %) 
Медицина (5%)
Противоправная, криминальная деятель

ность (4%)
Инженерная деятельность (4%) 
Программирование, компьютеры (3%) 
Сфера образования и воспитания (3%) 
Сфера моды (2%)
Фермерство, сельское хозяйство (1%) 
Спорт (1%)
Наука (1%)
А вот какое мнение содержится в анали

тическом докладе ЮНЕСКО «Положение 
молодежи в России», презентация которого 
состоялась в Москве: по уровню образова
ния молодежь России не уступает своим 
сверстникам из других стран «большой 
восьмерки».

«Молодых людей со средним професси
ональным образованием в России в три раза 
больше, чем в развитых странах мира, а по 
уровню полученного образования молодежь 
России не уступает, а по некоторым 
позициям и превосходит своих сверстников

из наиболее развитых стран мира», -  отме
чается в докладе.

В то же время авторы документа указы
вают, что «более высокий уровень образо
вания российской молодежи обеспечивает
ся за счет развитой системы начального и 
среднего профессионального образования, 
в то время как доля молодых людей с выс
шим профессиональным образованием в 
России ниже, чем в других странах «боль
шой восьмерки».

Их нравы
Весной на форуме интернет-издания 

BusinessWeek Online неустановленное лицо 
разместило инструкции о том, как неле
гальным способом можно проникать в ком
пьютерные системы вузов, где применяет
ся специализированная система фирмы 
ApplyYourself для учета абитуриентов.

Попытки массового проникновения аби
туриентов в университетские системы с по
мощью этой технологии были зафиксиро
ваны как минимум в шести вузах. Абиту
риенты желали увидеть решения по своим 
делам, однако на тот момент многие фор
муляры были еще не обработаны, и боль
шинство увидело лишь исходные данные без 
принятых решений. После инцидента 
администрация бизнес-школы при Гарвар
де немедленно приняла решение об отстра
нении от конкурса 119 абитуриентов, ее при
меру последовал Массачусетский техноло
гический институт, который отстранил 32 
абитуриента.

В адрес этих вузов со стороны научной 
общественности последовали обвинения в 
поспешности —  многие посчитали, что дей
ствия абитуриентов были «глупостью», так 
как описанная технология позволяла осу
ществить «взлом» достаточно легко. Кроме 
того, отстранение могло затронуть тех со
искателей, которые ничего не «взламыва
ли», а их документы запросил кто-то дру
гой. Тем не менее, администрация вузов 
менять решение не стала, отметив, что у 
молодых людей будет шанс подать 
документы в будущем году.

Администрация Стэнфорда, в свою оче
редь, дала абитуриентам время для того, 
чтобы объяснить свои действия и оправ
даться. Как сообщает Associated Press, от
страненные абитуриенты не предоставили 
никаких объяснений, в связи с чем и были 
лишены возможности участвовать в кон
курсе.



« Засветиться» в новостях

Профессура Италии возмущена количеством почетных 
дипломов и степеней, раздаваемых университетами. Чашу 

терпения переполнило присуждение диплома почетного 
доктора наук мотогонщику Валентино Росси. Ученых 
оскорбило то, как гонщик пользуется своей почетной 

степенью. На церемонию получения диплома Валентино 
явился в спортивной форме, рекламирующей его спонсоров, и 

перед камерами вел себя в «строгом несоответствии» с 
консервативно-академическим этикетом.

Даже те, кто был сторонником практики 
вручения почетных дипломов, высказывают 
опасения: она приводит к девальвации уче
ных степеней и званий. Звучат призывы ог
раничить их число в законодательном по
рядке.

Ученые и журналисты вспомнили, что 
впервые почетный диплом был вручен в 
1478 г., в Оксфорде, зятю короля Эдуарда IV. 
И есть мнение, что традиция, освященная 
веками, не может быть плохой. В то же вре
мя Италия действительно лидирует по числу 
врученных почетных дипломов. У писателя 
Умберто Эко их, например, больше 30, в том 
числе степень почетного доктора архитек
туры. Одна из знаменитых представителей 
семьи владельцев FIAT получила диплом 
доктора ветеринарии —  «за постоянную по
мощь бездомным животным». Ректор уни
верситета Урбино объясняет свое решение 
очень просто: «Мы сделали Валентино об
разцом для наших студентов. Мы показали 
человека, который работал не покладая рук 
и достиг успеха в своем деле».

Наблюдатели считают, что ввести огра
ничения не удастся: «Все дело в том, что это 
самый простой способ для университета 
«засветиться» в новостях».

Рекламации вместо взяток
Ч е м  б л и ж е  в с т у п и т е л ь н ы е  э к з а м е н ы , те м  б о л ь ш е  р а з г о в о р о в  о  в з я т к а х

В прош лом году М В Д  вы явило взяточничество в вузах 48 регио
нов России. Но случаи, д ош едш ие до суда, -  это, скорее, единич
ные, показательны е процессы , за тев а ем ы е  «для страху». И в зя то ч 
ники, как п оказы в ает практика, показательны х процессов не особо  
боятся. Л огика тут проста: не стан ет же студент, поступление кото
рого устроили за  взятку, ж аловаться  на это в правоохранительны е  
органы  и тем  са м ы м  о к а зы в а ть ся  соучастн и ком  преступления. А  
пойм ать взяточника с поличны м  -  при известной осторож ности  -  
практически невозмож но. Словом , М В Д  хоть и ведет работу в этом  
направлении, эф ф ект от его действий очень невысок.

А студент, поступивший за 
взятку, и дальше, как показывает 
опыт, часто учится по той же схе
ме: дает взятки всякий раз, стал
киваясь с препятствиями —  при 
сдаче сессий, сдаче курсовых и 
т.д. В итоге уровень российского 
высшего образования падает, а 
работодатели все громче говорят 
о нехватке молодых специалис
тов, способных эффективно

влиться в производственный про
цесс. Например, по оценкам мос
ковских кадровых агентств, толь
ко порядка 600 выпускников мос
ковских вузов этого года, полу
чивших образование по бизнесс- 
профессиям, готовы эффектив
но работать в бизнесе.

Есть надежда, что исправить 
ситуацию могут сами работода
тели. Анатолий Сидоренко, со

председатель Союза участников 
потребительского рынка и Пред
седатель общества потребителей 
образовательных услуг, считает, 
что работодателям недостаточ
но выражать абстрактное недо
вольство качеством молодых 
специалистов.

По мнению Сидоренко, надо 
делать вузам письменные и, же
лательно, публичные реклама
ции на качество их выпускников.

Само собой, чиновники такие 
инициативы только поддерживают. 
Не зря Министерство образования 
и науки (МОН) в программе по
вышения качества высшего
профессионального образования 
предлагает не только регулярно 
проверять вузы чиновникам Фе
деральной службой по надзору в 
сфере образования, но и расши

рять участие работодателей в об
разовательной политике.

Соответствующий проект 
МОН уже предложило Государ
ственной Думе к рассмотрению. 
Чиновники, как говорят в мини
стерстве, ждут от бизнеса не 
только четко сформулированного 
запроса, какие и в каком количе
стве специалисты сейчас бизне
су нужны, но и помощи в рейтин
говании вузов и программ, по ко
торым этих специалистов гото
вят.

Высказываются также пред
ложения финансировать вузы в 
зависимости от конкурентоспо
собности их выпускников.

Возможно, именно при таком 
подходе должно произойти унич
тожение самой почвы для взя
точничества.
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В р е д н ы е  
с о в е т ы

Не 
выспался?
Можно ОТЛИЧНО 
поспать 
на экзамене

Накануне гуляй 
и веселись все ночи 

напролет, если не 
дурак —  поступишь.

Голова ясная, нервы на пре
деле? Все 220 волы нервного 
напряжения возьми с собой, что
бы на экзамене как следует за
коротило.

Невыдержанность и расте
рянность помогут тебе само
стоятельно вывести теорему 
Пифагора.

Ни в коем случае не борись с 
волнением, когда основательно 
поплохеет, можно смело путать 
дверь с окном.

Победи в себе гордость —  не 
садись на первую парту, выбери 
спину покрепче и списывай.

Списывай с таким наглым 
видом, чтобы неудобно стало 
преподавателю, а никак не тебе.

Если не можешь вспомнить 
нужную формулу, громким ше
потом спроси у соседей.

Для медалистов: на собесе
довании обязательно докажи 
преподавателям, что ты умнее, 
это самый лучший способ для 
100-процентного поступления.

Если не знаешь, что написать, 
—  нарисуй что-нибудь, твой 
умный вид произведет впечат
ление на преподавателя.

Лень всему голова —  твое 
место на факультете всегда 
останется за тобой, другие пре
тенденты с удовольствием ус
тупят тебе дорогу.

Не поступил, покажи язык и 
скажи: «ну и дураки, что меня 
потеряли», родители всегда оце
нят такое чувство юмора, а при
зывная комиссия будет просто 
счастлива.

На прошлой неделе начался прием документов. Студент журфака УрГУ  
«Посторонний В.» побывал «на паркете» в первый день подачи 

документов и поделился своими впечатлениями. А студенты УПИ 
собрали коллекцию «вредных советов» абитуриентам

ПостороннийВ(згляд) Л  / Г  П Р М Ѵ П П П Г І Л

Поступление:день первый g\ U  | j | ||j|r|A,UJ RUI Wt

пошел - кто меня научит?

О
с о б о г о  ажиотажа в 
первый день подачи за
явлений не было. Так, 
небольшое столпотворение. Оно 

и понятно-большинство потен
циальных абитуриентов снача
ла будет спать до второго при
шествия, кутить на выпускном, 
а уж потом (с чистой совестью, 
трясущимися руками и больной 
головой) поступать. Школьники 
с друзьями, школьники с родите
лями, с теми и другими, по одно
му никто не ходит. Страшно, ви
димо. Вообще, конечно, взгляд с 
высоты третьего этажа впечатля
ет. Сколько же сил надо было уг
рохать, чтобы с такой любовью 
оформить себе «пиар»? Огром
ное количество информации бук
вально оглушает, даже не знаешь, 
куда смотреть. Как я заметил, 
многие шли в приемные комис

сии вполне целенаправленно, но, 
заметив здоровенные красочные 
стенды других факультетов, за
мирали с открытым ртом, затем 
бежали совещаться со своими 
«кабинетами министров».

«Круче, чем психологи, толь
ко антропологи» -  большущий 
баннер над левой лестницей зав
лекает народ в приемную ФГО. 
Не очень убедительно, но народ 
топчется и что-то спрашивает у 
гуманитариев. Те охотно и с 
улыбками отвечают. А вот у 
электротеха дела похуже, сту
денты, сидящие «на подаче» под 
самой простецкой вывеской, от
кровенно скучают. Ни стендов, ни 
баннеров. Желающие накатыва
ют к ним волнами: пусто-пусто, 
а потом сразу густо. Самая ста
бильная кучка тусуется около 
приемной факультета физичес

кой культуры и социального ту
ризма. Есть и такие абитуриенты, 
которых абсолютно не пугает 
перспектива попасть после окон
чания вуза в ряды доблестной 
Российской армии. Нашлись они 
под вывеской факультета воен
ного образования, причем в при
личном количестве.

Особых изысков среди причин 
поступления на тот или иной 
факультет нет и в этом году. «Ро
дители здесь учились», «с дру
зьями за компанию», «маткласс», 
«программисты —  это круто» —  
стандартный, в общем, набор. Но 
проскакивают и перлы вроде 
«шел-шел и зашел», «у меня на 
курс старше брат учится, буду у 
него курсовые брать». Кстати, 
родители как непременный 
атрибут ритуала поступления по
степенно оттесняется одно
классниками и друзьями, дети 
сейчас рано становятся взрос
лыми. Редко-редко в толпе по
ступающей ребятни мелькнет 
убеленная сединой голова чье
го-то папы, а мам и вообще вид
но не было. Стандартный конгло
мерат включает в себя четырех 
абитуриентов -  двое старатель
но пишут заявления, один пьет 
«колу», еще один рыщет по хол
лу в поисках знакомых. А найдя, 
тащит их к оставшимся троим.

А по большому счету я, дав
ным-давно и безнадежно посту
пивший, снова испытал чувство 
какой-то очень резкой и немного 
грустной перемены. В этом году 
такое чувство испытают и ты
сячи поступающих. И от имени 
всех бывших абитуриентов я 
хочу пожелать им удачи.

А н а т о л и й  Е ф р е м о в
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